



Uno de los detenidos, grabado cuando golpeaba la luna trasera del coche en que se evacuaba a Sánchez. r. c.

## Las primeras detenciones por Paiporta no avalan la tesis de Sánchez de un ataque de ultras

Los tres arrestados, entre ellos quien rompió las lunas del coche del presidente, son vecinos sin antecedentes

M. SÁIZ-PARDO/J. MARTÍNEZ

MADRID. La tesis de Pedro Sánchez de que «grupos ultras organizados» están detrás de los graves disturbios de Paiporta no encuentra evidencias. Los servicios antiterroristas de la Guardia Ci-

vil han detenido entre el lunes y ayer a tres vecinos de la zona arrasada por la DANA por el ataque del pasado domingo a la comitiva en la que viajaban los Reyes, el presidente y Carlos Mazón, el jefe del Ejecutivo valenciano. Los tres arrestados residen en la comarca y alrededores y no tienen antecedentes por militancia en grupos radicales, según confirman las fuentes consultadas. Dos de ellos ya han quedado en libertad y el otro está pendiente de ser puesto a disposición judicial. El

Ministerio del Interior les acusa de provocar «daños en el vehículo del presidente del Gobierno y en otro de su escolta».

Según informaron fuentes de la investigación, el primer arrestado, D.C.C., vive en el propio Paiporta. Este individuo fue el que golpeó con un cepillo de barrendero la luna trasera del todoterreno negro Rexton sin blindaje (no es parte de la flota habitual de Sánchez) en el que el presidente del Gobierno fue evacuado de la zona, mientras Felipe VI, la reina

## La Guardia Civil no encuentra imágenes del «golpe» al presidente

Los servicios de Información de la Guardia Civil no han encontrado en las imágenes y vídeos de los incidentes del domingo en Paiporta rastro del «golpe» que Pedro Sánchez recibió durante esos altercados, según sostiene Grande-Marlaska. El ministro del Interior asegura que el jefe del Ejecutivo fue evacuado por decisión de su equipo de seguridad por «riesgo real y evidente para el presidente». «Sánchez es el presidente de todos los españoles, y debemos encimar que poner la mano encima de una figura como el presidente, los Reyes es una agresión a la dignidad no solo personal, sino de la institución», remató el titular de Interior.

Letizia y el responsable de la Generalitat permanecían en las calles para intentar calmar los ánimos. El martes por la tarde, tras pasar a disposición judicial, quedó en libertad con cargos pero sin medidas cautelares por orden del Juzgado de Instrucción 3 de Torrente, que ha abierto unas diligencias previas por los presuntos delitos de atentado a la autoridad, desórdenes públicos y daños.

Ayer fueron apresados otros dos vecinos más de la comarca: B.F.M., residente en Albal, a seis kilómetros de Paiporta; y G.M.G., quien vive en Godella, a media hora del lugar de los disturbios, y que se había desplazado a la zona cero de la DANA para colaborar en las tareas de limpieza. Ambos, también sin nexos que los vinculen a grupos de extrema derecha, están pendientes de pasar a disposición judicial.

## Puigdemont se aparta del consejo de la república y cesa a Comín

CRISTIAN REINO

BARCELONA. Carles Puigdemont cesó ayer como presidente del consejo de la república y convocó elecciones en la entidad que creó para que actuara como una especie de Gobierno paralelo en el exilio. Puigdemont se aparta y no repetirá tras haber sido elegido presidente de Junts. El consejo de la república queda bajo la batuta de una gestora provisional. Entre los miembros de la ejecutiva que dejan su cargo está Toni Comín, mano derecha de Puigdemont en Waterloo y en la propia entidad. Es el dirigente de la máxima confianza del expresidente de la Generalitat, pero hace días que el eurodiputado de Junts está en el ojo del huracán después de que una auditoría interna detectara irregularidades contables.

Comín está acusado de haber empleado dinero del consejo de la república en gastos personales para viajes. Además, se le atribuye el pago de una deuda con una parte de las donaciones del movimiento independentista a los agentes que fueron detenidos el pasado 8 de agosto tras ayudar a Puigdemont en su regreso y fuga de Barcelona. Comín fue elegido eurodiputado en las últimas elecciones, pero el Parlamento de Estrasburgo aún no le ha reconocido su acta, pues no acató la Constitución en el Congreso. El líder de Junts decidió el cese tras el aluvión de voces que pedían la cabeza de Comín.



GORKA ESTRADA

## Tributo a las víctimas en San Sebastián

La Asociación de Víctimas del Terrorismo (AVT) y la Asociación Plataforma de Apoyo a las Víctimas (APAVT) rindieron ayer un homenaje a los afectados por el terrorismo, en la víspera de la décima edición de sus jornadas anuales, que se celebran esta mañana en San Sebastián. Maitte Araluce y Mónica Muñoz Araujo, presidentas de ambos colectivos, encabezaron el acto junto al monolito ubicado en Alderdi Eder, al que también asistió al presidente del PP vasco, Javier De Andrés. Tras guardar un minuto de silencio, afirmaron que honrar la memoria de las víctimas implica «neutralizar todos los intentos de imponer un relato manipulado y falso de la historia del terrorismo».